
令和７年市議会第２回定例会（６月）
市政に対する一般質問通告一覧（個人質問）

日　　時 時　間 質　問　者 要　　　　　　　　　　　　　　　　　　　旨

6月6日 60分 岡田憲二 1 北今泉避難タワー建設について

議員 (1) なぜ今、急いで避難タワーを建設しなければならないの
か？根拠は何か？

(2) この事業に国、県からの補助は得られるのか。

2 道の駅について

(1) 大網白里市道の駅構想（案）について
広く市民の皆様からの意見を募集。13名（27件）より意見
書の提出がされた。その内14項目を抜粋して質問する。

① パブリックコメントの結果報告書について

(2) 道の駅予定地が白里中央海岸ならば

① 津波の対策は？

② 高潮の対策は？

(3) 近隣市町村の道の駅の状況を把握しているのか？

6月6日 60分 黒須俊隆 1 道の駅について

午後2時 議員 (1) 道の駅構想について

(2) 道の駅Ｑ＆Ａについて

(3) 道の駅予定地について

2 米行政について

(1) 本市の米作の状況

① コメ生産量の推移

② コメ農家数の推移、平均年齢など

(2) 減反補助金等について

① 転作等に応じている理由は何か。

② 米作の収益と転作の収益と補助金の合計はそれぞれいくら
か。

③ 補助金はいつどのような場合に支払われるのか。

④ 転作等の収量や売り上げはどのように調べるのか。

(3) 無農薬米や有機米への誘導策は行わないのか。

3 ごみ行政に関する質問

(1) 新ごみ焼却施設での可燃ごみの処理について

① 新施設までの本市からのごみ搬入距離及び燃料費はいくら
か。

② 他市町からの搬入距離及び燃料費はいくらか。

③ 新ごみ処理施設建設予定地が仮に三市町の中間地点にあっ
た場合の燃料代との差額はどの程度か。

④ 現在のごみ処理では、搬入の燃料費の代金はどのように考
えられているか。

⑤ 運搬費用について負担増減を清掃組合に求めるべきではな
いか。

(2) ごみリサイクルについて

① リサイクル倉庫で回収している資源ごみのうち清掃組合以
外で処理しているものは何か。それらの回収を止めたらど
うなるのか。

② 上記資源ごみ回収に関わる経費や人件費はどうなっている
か。

午後1時
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③ プラスチックや発泡トレイを回収する費用対効果は適正
か。輸送方法など踏まえて環境保護になっているのか。

4 市長事務報告について

6月6日 60分 佐久間久良 1 上下水道について

議員 (1) 上水道について

① 九十九里地域広域上水道事業促進期成同盟会長（石橋一弥
氏）と千葉県知事（友納武人氏）との間で取り交わした
「覚書」は現在でも有効と考えるか。

② 水道料金が、県営水道と比較して高い理由は何か。

・ 過大な水需要を見込んで、無駄な公共事業をおこなってき
たという自覚はあるか。

・ 千葉県は、県営水道料金に準ずる料金になるよう財政措置
をおこなってきたといえるのか。

③ 市町村水道総合対策事業補助金（年額約17億5千7百万円）
制度を引き続き維持し、末端給水事業体に補助をおこなう
のか。

④ 水道用水供給事業の統合で、末端の水道料金が値下げされ
る見込みはあるのか。

⑤ 統合後の事業体の財産管理や運営などに対して、自治権を
行使できるのか。

(2) 下水道について

① 下水道管の点検等は、どのくらいのスパンでおこなってい
るのか。

② 補修点検にどのくらいの費用を見込んでいるのか。

③ 維持管理に対する国や県の補助等はあるのか。

2 子育て支援について

(1) 保育所等について

① 保育所などの待機児童はいるのか（隠れ待機児童を含
む）。

② 市は保育（待機児童等）の問題をどのようにとらえている
のか。

③ 乳児等通園支援事業とはどのような内容か。事業の課題な
どをどのようにとらえているのか。

(2) 放課後児童健全育成事業（学童保育）について

① 放課後児童健全育成事業が指定管理となったが、定数等は
変わらないのか。

② 子育て支援として月額8,000円は高くないのか。特に、多
子家庭（同時利用は半額）やひとり親家庭などに、減額を
する考えはあるのか。

(3) 就学支援について

① 県立高校等では、生理用品代として1.5万円の予算が付い
た。市の受け止めをお答えいただきたい。

② 学校の洋式トイレは、使用人数に対して充分か。調査等は
おこなっているのか。

③ 不登校の児童・生徒はどのくらいいるのか。対策はどのよ
うにおこなっているのか。学校に通えない子どもたちに対
して学習支援はどうしているのか。

④ 通学で、路線バスなどを利用してる児童は何人いるのか。

⑤ 通学支援についてどのようにとらえているのか。

午後3時
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3 新ごみ処理施設について

① 新ごみ処理施設の進捗状況はどの段階か。また今後のスケ
ジュールはどうなっている。

② 新ごみ処理施設の建設に係る（総事業費が391億円とい
う）大網白里市の負担はどのくらいとなるのか。今後これ
以上に負担が増えることはないのか。

③ 市民に情報公開をおこなう考えはあるのか。
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